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 关注“待用快餐”

▲

□记者 赵志伟 通讯员 蔡春
跃

本报讯 近日，中信重工
机械股份有限公司隆重举行
仪式，聘任10位中国工程院院
士和3位业内专家，组建成立
公司院士专家顾问委员会。

中信重工这一借力高层
智力资源，加速企业科技创新
的重大举措，将为公司正在实
施的转型成为“高新技术企
业、成套服务商、国际化企业”
三大战略注入新的动力。

此次受聘中信重工的10
位中国工程院院士和3位在各
自研究领域卓有建树的专家

分别是：中信集团刘玠院士、
中南大学钟掘院士、清华大学
柳百成院士、中铁隧道集团王
梦恕院士、上海交通大学潘健
生院士、总参工程兵三所顾金
才院士、中国矿冶研究总院孙
传尧院士、浙江大学谭建荣院
士、大连理工大学郭东明院
士、中国煤炭科学院洪伯潜院
士、中国矿业大学校长葛世荣
教授、华中科技大学原党委书
记朱玉泉教授、哈尔滨理工大
学原副校长任善之教授。

中信重工董事长任沁新
认为，大型国有企业战略转型
进程中，首要的是科技创新能
力的提升，而科技创新能力提

升依赖的是人才，尤其是充满
智慧、处于科技前沿的高端专
家团队。下一步，中信重工将
建立院士、专家与企业技术团
队的对接机制，为院士、专家
设立实验室、工作室和博士后
工作站，提供科研成果和知识
产权转化的产业化平台。

中国工程院院士钟掘表
示，中信重工成立院士专家顾
问委员会，是一个重大协同创
新举措，具有良好的行业示范
作用。以此为平台，院士、专
家和企业将在多学科、多领域
展开积极互动，共同推进制
造业发展，为实现中国梦贡
献力量。

□见习记者 牛鹏远

4月16日“待用快餐”首次
在我市出现，短短一周多的时
间，爱心不断发酵。在拨打本
报热线电话的餐厅人员和市民
中，既有询问如何加入“待用快
餐”行动的，也有对其操作可行
性等问题提出疑问的，更有对
实施方案提出建议的。

疑问一：领用“待用快餐”
需要提供相关证明吗？

观点：“四季seasons”餐
厅负责人秦晶表示，“待用快
餐”的关键词之一就是“尊严”，
若要求领用者出示诸如残疾
证、低保证等证明，本身就是对
他们自尊心的一种伤害。

国阳大酒店的何女士认
为，“待用快餐”的另一个关键
词是“信任”，它不仅指认购者
对餐厅要信任，餐厅对领用者
也要信任。何女士坚信，浑水
摸鱼者即使存在，也仅是很小
一部分，不能因此而影响认购
者的善念善行。

疑问二：如何让真正需要
的人知道“待用快餐”？

观点：“待用快餐”发起人
陈里认为，除网络、微博、报纸
渠道外，参与者可通过民政部
门和社区向困难群体宣传；联
合公益团体和志愿者，深入社
区、街头宣传“待用快餐”理
念；设计统一的“待用快餐”标
志张贴在餐厅门口。陈里说，
无论何种渠道，都需要社会民
众共同参与，“待用快餐”才能
真正为困难者带来温暖。

疑问三：“待用快餐”怎样
做到公开透明？

观点：秦晶介绍了“四季
seasons”餐厅的经验：准备一

本“待用快餐”登记薄，将认购
者的姓名、联系方式、认购数
量、日期等信息登记，如果有
人领取，让其在登记薄上签字
确认即可。

国阳大酒店的何女士则
建议，餐厅可将“待用快餐”剩
余及领取的份数每天在门口
公示。店家应坚持诚信、透明
的原则，通过有效的方式让大
家共同参与、监督。

疑问四：如何保证“待用
快餐”质量安全？

观点：“秦淮坊”老鸭粉
丝汤店的宋女士认为，能够
加入“待用快餐”行动的餐厅
都是怀着一颗爱心作公益活
动的，她相信店家不会在饭
菜上立“两个标准”，反而会
比普通饭菜更加保质保量。

“味之源”餐厅的涂先生
说，“待用快餐”和顾客点餐用
的是统一食材，且饭菜质量同

样受到政府相关部门监管，如
果出现质量问题，领用者同样
可以投诉。

疑问五：每天提供的“待用
快餐”需要不需要限定份数？

观点：“荷香快餐”的文先
生认为，餐厅应该根据自身情
况，每天规定最大数量。文先
生说，若不规定数量，每天大
量领用者前来认领，势必影响
餐厅的正常经营。

文先生建议，餐厅每天
可在门前放置“今日提供‘待
用快餐’×份”提示牌。

作为新型微公益活动，
“待用快餐”已经在洛城生根
发芽，但因没有成熟先例借
鉴，需要参与者在实践中完
善各项实施细则，也需要全
社会共同监督、参与，集思广
益。如您有好的建议和意
见，可拨打15138764229和
我们联系。

□记者 申利超 通讯员 张
国锋 张献慧

伊川青年赵某在网吧
偷窃显示器时被抓，网吧老
板徐某非但不报警，还殴打
拘禁赵某，逼迫其父出钱“赎
身”。昨日，赵某、徐某等7
人分别因涉嫌盗窃、敲诈被
警方行政、刑事拘留。

4月20日下午，19岁的
赵某带着事先准备好的彩
条编织袋，到位于西工区九
都路旁的一家网吧盗取了4
台电脑显示器，在离开时，经
过收银台，被网管刘某发现，
并打电话告诉了老板徐某。

由于网吧之前曾发生
过显示器被盗的事情，所以
徐某接到电话后，指示刘某
将赵某控制起来。随后，刘
某叫来孙某等3人，将赵某
控制在网吧二楼。被控制
后，赵某并不承认曾偷窃显
示器，刘某和朋友孙某对其
进行了殴打。

19 时许，徐某赶到网
吧，打了赵某一顿后，要了
其家里的联系方式，并打电
话让其父亲拿 1万块钱来

“赎身”。
21时 30分左右，赵某

父亲来到洛阳。徐某说明

情况后，直言“如果不同意
私了，就报警”。

经过讨价还价，最终，
赵某父亲给了徐某5700元
钱，并被迫写了一张证明
称：赵某偷东西被抓，家人
情愿拿出5700元补偿。之
后，徐某并没有按照约定放
人，反而喊来了朋友。

朋友称其也是开网吧
的，非说赵某也偷过他们的
显示器，让赵某父亲也对他
们进行赔偿，如果处理不
好，还得报警。 此时，赵某
父亲身上已经没有多少钱，
便向徐某等人求情，但徐某
和朋友说啥也不放人。

“我身上没钱了，你们
想咋处理就咋处理吧。”僵
持到21日凌晨，赵某父亲悻
悻地离去。

走出网吧后，赵某父亲
越想越气，随即报警求助。
西工派出所民警很快赶到
网吧，将徐某等人带回了解
情况。

最终，赵某因涉嫌盗窃罪
被警方暂予行政拘留15日，
其窃得赃物经物价部门鉴
定后，如构成刑事犯罪，再转
刑事拘留。同时，网吧老板
徐某等6人则因涉嫌敲诈，全
部被西工派出所刑事拘留。

□记者 韩铁栓 通讯员 董
德营

为规范保险行业的经
营行为，强化对我市保险业
经营活动的监督，从今日起
到6月初，市消协将联合洛
阳市保险行业协会，对我
市现有48家保险公司进行
全面行业调查和社会评
议，并将最终评议结果向
社会公布。

调查评议活动将采取
组织消费维权志愿者、媒体

代表到各保险公司及其经
营服务场所进行暗访、发
放调查问卷、和保险公司
面对面约谈等形式，调查
了解各保险公司开展保险
业务的情况包括险种设
置、营销方式、客户回访、
理赔服务等方面出现的问
题，并重点对保险公司是
否存在用不合理格式条款
规避自身责任进行清查和
督促整改。

消费者在保险方面遇
到问题，可通过打电话或
发送邮件的方式向市消协
反映。

电话：63196315，电子
信箱：lyxfzxh@126.com。

中信重工聘13位院士专家做顾问
大气魄创新 大手笔引智

买保险遇问题
到消协去反映
市消协从今日起对保险行业
展开调查评议

失主敲诈小偷
双双进班房

共同参与 才能带来真正温暖
“待用快餐”参与者和市民纷纷提出疑问和建议


